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ACTA SESIÓN DE CONCEJO Nº 06/2010 

 
 

En Laja, a 25 de febrero de 2010, siendo las 13:45 horas, en la sala de  reuniones 
de la I. Municipalidad de Laja, en nombre de Dios, se abre la sesión de Concejo 
Municipal Nº 06/2010, la que es presidida por el Sr. Alcalde, don Vladimir Fica Toledo, 
contando con la presencia de los (as) Concejales (as) señores (as) Joaquín Sanhueza 
Villamán, Pedro Urra Parada, Luis Espinoza Arroyo(se encuentra en cometido en Viña 
del Mar), Elia Alarcón Barrales y Héctor Jara Vilches. 

 
Actúa como Ministro de Fe del Concejo, la Secretaria Municipal, Sra. Jaquelina 

González Díaz. 
 
Se hizo entrega a los señores Concejales de la siguiente documentación: 
 
Enviada con fecha 25 de febrero de 2010: 
- Tabla Sesión de Concejo Nº 06/2010 
- Invitación 7º Feria Agroartesanal 
- Informe DAEM sobre PMG 2008 (Prov. 1925) 
- Rendición de cuenta Fondo de Apoyo al Mejoramiento de la Gestión Municipal en 

Educación, Informe II Semestre diciembre 2009.(Prov. 1926) 
- Programa Fondo de apoyo al Mejoramiento de la Gestión Municipal en Educación 

2010 (Prov. 1927) 
- Modificación Presupuestaria Municipal 2010 (Memo Nº 67 SECPLAN) (Prov. 1901) 
- Modificación Presupuestaria Municipal 2010 (Memo Nº 69 SECPLAN) (Prov. 1903) 
- Modificación Presupuestaria Municipal 2010 (Memo Nº 40 Administrador Municipal) 

(Prov. 1929) 
- Memo Nº 68 SECPLAN que adjunta Bases Fondo Concursable (Prov. 1878) 
- Acta Sesión de Concejo Nº 05/2010 
- Al Sr. Sanhueza, copia de Decreto Alcaldicio Nº 162 
- Al Sr. Jara, copia de Decretos Alcaldicios Nºs. 208 y 209 
 
 
TABLA: 
 
1.- Aprobación Acta de Concejo Nº 04/2010  
2.- Correspondencia Recibida 
3.- Decretos Alcaldicios (pendientes) 
4.- Cuentas 
5.- Modificación Saldo PMG Educación 2008 
6.- Acuerdo financiamiento gastos de operación y mantención 
7.- Rendición de cuentas PMG Educación 2009 
8.- Modificaciones Presupuestarias Municipales: 
8.1.- Memo Nº 67 SECPLAN (Prov. 1901) 
8.2.- Memo Nº 69 SECPLAN (Prov. 1903) 
8.3.- Memo Nº 40 Administrador Municipal (Prov. 1929) 
9.- Aprobación convenio programa pavimentación participativa. 
10.- Aprobación de bases fondos concursables 
11.-Varios 
 
 
DESARROLLO: 
 
1.- APROBACIÓN ACTA DE CONCEJO Nº 04/2010  
 
Se aprueba Acta de Sesión de Concejo Nº 04/2010 sin observaciones. 
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2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA 
 
No hay. 
 
 
3.- DECRETOS ALCALDICIOS (PENDIENTES) 
 
 
4.- CUENTAS 
 
Sr. Alcalde, se saltará punto Cuenta, porque en tabla no está el tema del proyecto 
PMGM 2010, por lo que retomará en tema en su momento. 
 
 
5.- MODIFICACIÓN SALDO PMG EDUCACIÓN 2008 
 
Informe sobre PMG 2008 del DAEM, de fecha 15.02.2010 (Prov. 1925) documento que 
forma parte de la presente acta y que se adjunta al final de la misma. 
 
Se cuenta con la presencia de la Sra. Norma Uribe Beltrán, Directora del Depto. de 
Educación Municipal y Sr. Patricio Lastra Mieres, Jefe de Finanzas del Depto. de 
Educación, quien explica lo señalado en Informe señalado. 
 
Acuerdo Nº 22/2010: Se acuerda por unanimidad aprobar la modificación del 
saldo final de la rendición de cuenta del Proyecto de Mejoramiento de la Gestión en 
Educación Municipal correspondiente al año 2008, el que era de $ 6.211.295.-, 
quedando en $ 6.773.586.- 
 
 
6.- ACUERDO FINANCIAMIENTO GASTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCIÓN 
 
Informe sobre PMG 2008 del DAEM, de fecha 15.02.2010 (Prov. 1925) documento que 
forma parte de la presente acta y que se adjunta al final de la misma. 
 
Sr. Lastra, señala que uno de los requisitos para postular el proyecto 2010 es que el 
Concejo acuerde compromiso de financiamiento de gastos de operación y 
mantención del vehículo. 
 
Sra. Uribe, comenta que hay municipios que fueron favorecidos con financiamiento 
para vehículos y no cuentan con financiamiento para su funcionamiento, lo exige 
ahora el MINEDUC. 
 
Sr. Urra, consulta si el Alcalde de Cabrero no aprobó el traslado? 
 
Sr. Alcalde, señala que decidieron enviar a los alumnos a Yumbel. 
 
Acuerdo Nº 23/2010: Se acuerda por unanimidad aprobar el compromiso de 
financiamiento de los gastos de operación y mantención del furgón utilizado para el 
traslado de estudiantes de la Escuela F-1227, adquirido durante el año 2008 con 
recursos del Proyecto de Mejoramiento de la Gestión en Educación Municipal  de ese 
periodo. 
 
 
7.- RENDICIÓN DE CUENTAS PMG EDUCACIÓN 2009 
 
Informe 2º semestre, diciembre 2009, Fondo de Apoyo al Mejoramiento de la Gestión 
Municipal en Educación (Prov. 1926), documento que forma parte de la presente Acta 
y que se adjunta al final de la misma. 
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Sr. Lastra, presenta las iniciativas contempladas en el proyecto y sus cumplimientos. 
 
Sra. Uribe, señala uno de los temas que fue complejo en diciembre es el corto tiempo 
que se tuvo para hacer los trámites, porque los fondos 2009 llegaron tarde, lo que 
entorpece el proceso de adquisiciones, y los fondos que quedaron, no hubo tiempo de 
venir al Concejo para reinvertirlos. 
 
Sr. Lastra, señala que también hubo el caso de otro Proveedor que rechazó la Orden 
de Compra a última hora, se quedó con una compra sobre $ 1 millón sin poder 
concluir. 
Expone la descripción del desarrollo alcanzado por el plan de trabajo, además del 
consolidado financiero por iniciativa. 
 
Sra. Uribe, señala que se debió agregar un financiamiento de 10 millones por parte del 
DAEM. 
 
Sr. Lastra, señala que de acuerdo al consolidado financiamiento por actividad, se 
establece que quedó un saldo: 
$ 114.465.508 
$ 112.761.902.- 
$     1.703.606.- 
 
 
Acuerdo Nº 24/2010: Se acuerda por unanimidad aprobar la rendición de cuenta 
del Proyecto de Mejoramiento de la Gestión en Educación Municipal año 2009. 
 
 
4.- CUENTAS (continuación): 
 
4.1.- Sr. Alcalde, señala que se presentará el proyecto al Fondo de Apoyo al 
Mejoramiento de la Gestión Municipal en educación 2010. 
 
Formato de presentación de Programas del Fondo de Apoyo al Mejoramiento de la 
Gestión Municipal en educación 2010 (Prov. 1927), documento que forma parte de la 
presente Acta y que se adjunta al final de la misma. 
 
Sra. Uribe, indica que se considera que se tendrán $114 millones, lo mismo que el año 
pasado, puede ser mayor el monto. El proyecto se llama “Laja avanza en la 
optimización de la Gestión Educativa”. 
Presenta el programa de acuerdo a formato tipo, considerando objetivo del programa, 
principales orientaciones y definiciones de la política municipal de educación. 
Señal que se tienen incluidos $ 40 millones por concepto de indemnizaciones. 
 
Sr. Urra, consulta cuántos profesores se incluyen este año. 
 
Sra. Uribe, señala que está la Sra. Elsa Maldonado, don Guillermo Vargas le faltan varios 
años para jubilar, el Director de Las Ciénagas, también. 
Señal que se contemplan M$10.000 para fortalecer cultura, deporte, ciencia. 
 
Sr. Sanhueza, considera que es poco $10 millones. 
 
Sra. Alarcón, también considera poco $10 millones, los jóvenes tienen dificultades para 
salir a competir fuera de la comuna. 
 
Sr. Alcalde, indica que el año pasado fue mayor el monto, ya que se consideró la 
compra de implementación de la orquesta, además que este año los docente serán 
pagados por Programa Municipal. 
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Agrega que falta implementación para la banda, se tendrá que presentar proyectos 
destinados para que tengan buenas implementaciones y uniformes. 
En el caso del canotaje es necesario considerar nuevas canoas, ya que usan las de un 
Club Deportivo. 
 
Sra. Uribe, explica, respecto del apoyo en las salidas que generalmente son 
competencias federadas, para lo que el sistema educativo no permite hacer los 
gastos. 
 
Sr. Alcalde, indica que volverá a trabajar a Laja Rolando Rill y debiera partir el 1º de 
marzo, la idea es entregarle todas las monitorías para que coordine todas las 
actividades deportivas. 
 
Sr. Sanhueza, consideraba poco el monto, era su aprensión, aprueba. 
 
Sra. Uribe, señala que otras disciplinas el Ministerio de Educación las consideran y 
permiten la inversión. 
 
Sr. Urra, recuerda que se dijo se entregaría una revista. 
 
Sra. Uribe, señala que una vez al año, es una especie de cuenta pública, para la que 
cada colegio envió lo que deseaban destacar. 
 
Sr. Urra, aprueba. 
 
Sra. Alarcón, aprueba. 
 
Sr. Jara, consulta que se hará específicamente para mejorar el área T.P. 
 
Sra. Uribe, señala que la iniciativa del Alcalde es que se fortalezcan para que los 
alumnos egresen con los conocimientos mínimos para llegar a trabajar a empresas. 
Además recuerda que desde el año 2006 se espera la llegada de implementación 
para los talleres. 
 
Sr. Jara, expresa que ha estado escuchando hace años la falta de material, 
equipamiento y capacitación a profesores, pero no se ha hecho, por lo que es 
necesario que ahora se haga. 
Considera que el entorno de los talleres debiera ser más adecuado, ya que se 
mantiene desechos de equipamiento, debiera haber un mejor ordenamiento para que 
los alumnos tengan mejores condiciones de su entorno, además para que sepan que 
al llegar a trabajar sepan de orden. 
 
Sra. Uribe, manifiesta que hay formas de enseñar a los alumnos, se compró un 
container para los desechos, cree que ese problema es un tema de administración 
interna del liceo. 
 
Sr. Alcalde, cree que para aceptar que había problemas en área T.P., habrá que 
convencer a los profesores. Se hizo una mesa de trabajo en la que participaron 
Contratistas de Laja, que entregaron su visión sobre cómo veían la preparación de los 
alumnos T.P., luego de visitar los talleres. 
Indica que se debe fortalecer teniendo las personas idóneas, se contrató al Sr. 
Monsalve, también se colocó una persona en disciplina (Sr. Cisternas), otra en la parte 
de secretarias. 
Considera que es necesario pensar en el mejoramiento de los Talleres, seguir con los 
trámites de la compra de terreno, colocar otro pañolero para que respondan por el 
cuidado. Cree que las capacidades de los alumnos están a la vista, construyeron las 
graderías. 
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Sra. Alarcón, consulta quién es el Sr. Monsalve? 
 
Sr. Alcalde, responde que es un Ingeniero de Ejecución Mecánico, que trabajó en 
Empresa de Montaje y trabajó en varias Maestranzas, también tiene la experiencia de 
hacer clases en Institutos.  
Los docentes aceptaron que ellos eran parte responsable de los resultados, por lo que 
están dispuestos a mejorar. 
Agrega que se sabe que el monto de $ 43 millones es poco, pero son montos bastante 
acotados los que se pueden considerar en el proyecto. 
Es necesario también adquirir terrenos aledaños. 
 
Sr. Jara, recuerda que el liceo en Angol tiene talleres de especialidades. 
 
Sr. Alcalde, señala que comenzarán en 1º medio con las especialidades. 
 
Sr. Urra, consulta qué posibilidad existe que sean las empresas para que aporten en el 
tema de herramientas. 
 
Sr. Alcalde, señala que está pensado en esa forma, pero para ello debe llevarse 
proyecto acotado. 
 
Sr. Jara, aprueba. 
 
Acuerdo Nº 25/2010: Se acuerda por unanimidad aprobar el Proyecto de 
Mejoramiento de la Gestión en Educación Municipal año 2010. 
 
 
8.- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS MUNICIPALES: 
 
Para el desarrollo de este tema se cuenta con la presencia de Miguel Gajardo Vilches, 
Administrador Municipal. 
 
8.1.- MEMO Nº 67 SECPLAN (PROV. 1901) 
 
Informe de Modificación Presupuestaria 2010, Memo Nº 67 del 23.02.2010 de SECPLAN 
(S), Prov. 1901, documento que forma parte de la presente Acta y que se adjunta al 
final de la misma. 
 
Sr. Gajardo, señala que estaban los fondos en saldo, la idea es juntar toda la plata en 
un solo ítem. 
 
Acuerdo Nº 26/2010: Se acuerda por unanimidad aprobar la siguiente 
modificación presupuestaria municipal: 
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 Código 215: Gastos 

Denominación 
Modif. 
Total 
Ppto. 

Munic. 
M($) 

31     Iniciativas de inversión - 
 02    Proyectos - 
  004   Obras Civiles - 
   001 016 Cierre y radier Sede Social Las Ciénagas 4.500 
   009  Mejoramiento Sedes Sociales (4.500) 
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8.2.- MEMO Nº 69 SECPLAN (PROV. 1903) 
 
Informe Modificación Presupuestaria M$, Memo Nº 69, SECPLAN (Prov. 1903), 
documento que forma parte de la presente Acta y que se adjunta al final de la misma. 
 
Sr. Gajardo, indica que se están disminuyendo $15 millones del alumbrado, se 
consideran de los beneficiarios $1,5 millones, la diferencia es del Ministerio. La idea es 
sacar de alumbrado para luego reponer con mayores ingresos. 
 
Sr. Sanhueza, aprueba. 
 
Sr. Urra, aprueba. 
 
Sra. Alarcón, indica que si no hay impedimento, aprueba. 
 
Sra. Alarcón, aprueba. 
 
Sr. Jara, aprueba. 
 
Acuerdo Nº 27/2010: Se acuerda por unanimidad aprobar la siguiente 
modificación presupuestaria municipal: 
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Código 115 : Ingresos 
Denominación 

Modif. Total 
Ppto. Munic. 

M($) 

13  Transferencias para gastos de Capital 1.500 
 01 Del sector privado 1.500 
  Total ingresos 1.500 
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Código 215: Gastos 
Denominación 

Modif. Total 
Ppto. Munic. 

M($) 

22  Bienes y Servicios de Consumo (15.655) 
 05 Servicios Básicos (15.655) 
33  Transferencias Capital 17.155 
 03 A otras entidades públicas 17.155 
  TOTAL GASTOS 1.500 
 
 
8.3.- MEMO Nº 40 ADMINISTRADOR MUNICIPAL (PROV. 1929) 
 
Informe Modificación Presupuestaria 2010, Memo Nº 40 Administrador Municipal (Prov. 
1929), documento que forma parte de la presente Acta y que se adjunta al final de la 
misma. 
 
Sr. Gajardo, explica la necesidad presentada en Memo, para lo que se pidió 
cotización. Héctor Rodríguez determinó que los valores dados se ajustaban a lo real. 
 
Sr. Alcalde, explica que la idea es optimizar el espacio y mejorar la ventilación de 
baños que quedan aledaños a las oficinas. 
 
Sra. Alarcón, señala que días atrás fue a la oficina de la Corporación, quienes señalan 
que deben pasar por Oficina de Secretaria para pasar al baño. 
 
Sr. Alcalde, indica que ese espacio quedará libre como pasillo. 
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Acuerdo Nº 28/2010: Se acuerda por unanimidad aprobar la siguiente 
modificación presupuestaria municipal: 
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 Código 215: Gastos 

Denominación 
Modif. Total 
Ppto. Munic. 
M($) 

22     Bienes y Servicios de Consumo (1.281) 
 05    Servicios Básicos (1.281) 
31     Iniciativas de Inversión 1.281 
 02    Proyectos 1.281 
  004   Obras Civiles 1.281 
   001 007 Reparación Edificio Municipal 2ª parte 1.281 
 
 
9.- APROBACIÓN CONVENIO PROGRAMA PAVIMENTACIÓN PARTICIPATIVA. 
 
Convenio Ad Referéndum Programa de Pavimentación Participativa, Calle Las Guías, 
Pasajes Oriente, Beltrán y Floral y Aceras; documento que forma parte de la presente 
Acta y que se adjunta al final de la misma. 
 
Acuerdo Nº 29/2010: Se acuerda por unanimidad aprobar Convenio Ad 
Referéndum suscrito con el SERVIU de la Región del Bío Bío,  correspondiente al 
Programa de Pavimentación Participativa, calle Las Guías (entre Los Guindos y Límite 
Urbano);  Pasajes Oriente, Beltrán y Floral (entre Las Guías y final pasajes, Los Guindos y 
final pasaje) y Aceras (diversos sectores), contempla un aporte municipal de 
$15.655.000.-, imputado al ítem 33.03 – A otras entidades públicas, con una inversión 
Total $ 205.679.000 
 
 
10.- APROBACIÓN DE BASES FONDOS CONCURSABLES 
 
Memo Nº 68 de fecha 24.02.2010 de la SECPLAN (S), Prov. Nº 1878, documento que 
forma parte de la presente Acta y que se adjunta al final de la misma. 
 
Sres. Concejales, solicitan quede pendiente su aprobación para la próxima sesión. 
 
 
11.-VARIOS 
 
11.1.- Sra. Alarcón, consulta por qué se hará la inauguración hoy, cree que habrá poca 
gente. 
 
Sr. Alcalde, señala que en ella habrá pocos expositores, pero se hará un show. 
 
Sr. Jara, opina que no se cambió por lo cercano de la actividad, además es un tema 
que ya está informado. 
 
Sr. Alcalde, el año pasado se inauguró al medio día, pero asistió poca gente. 
 
11.2.- Sr. Sanhueza, indica que en el jardín que está en Villa Capponi, que tiene un área 
verde cuyo pasto se secó, los juegos están destruidos igual que la plaza. 
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Sr. Alcalde, indica que hay un vigilante que depende de la Directora del Jardín y no 
existen quejas. 
 
11.3.- Sr. Jara, indica que hay letreros que están tapados con árboles en la ruta Q-90, a 
la altura del balneario. 
11.4.- Solicita considerar limpieza de sistema aguas lluvias al ingreso por Ruta Q-90 
(Cantera). 
 
11.5.- Sr. Alcalde, indica que se espera tener gente para arreglar pasarela. 
 
11.6.- Sr. Urra, recuerda que CMPC prestaría máquina para cortar árboles. 
 
Se  da término a la Sesión de Concejo Nº 06/2010 a las 17:30 horas. 
 
 
 
 
 
 
 

Jaquelina González Díaz 
Secretaria Municipal 

 
 

OBSERVACIONES AL ACTA SESIÓN DE CONCEJO Nº 06/2010 
25 de febrero de 2010 

 
 
 
Se aprueba Acta de Sesión de Concejo Nº 06/2010, sin observaciones 

 


